



中国人文社会科学期刊AMI综合评价

Q K 1 9 1 7 2 0 3

1993年创刊

# 当代韩国

CONTEMPORARY KOREA

2019年第1期（总第100期）



Contemporary  
**KOREA**

# 当代韩国(季刊)

1993 年创刊

2019 年第 1 期(总第 100 期)

3 月 25 日出版

## 特 稿

- 韩国周边外交的理念沿革及其政策调整 郭 锐 3

- 文在寅政府的“两轴外交”评析 王箫轲 15

- 文在寅政府和韩美同盟对朝政策纷争分析 梁立昌 24

## 政治与外交

- 2008 年以来韩国能源外交的评析与展望 范斯聪 37

- 韩国 ODA 援助中的教育援助:以 KOICA 为例 郑宇龙 [日]滨田麻矢 51

## 经济与社会

- 公共外交视角下韩越经济合作研究 [越]裴春梅 祝 凡 59

- 中日韩产品空间演化与产业升级对比研究 张美云 71

- 韩国老年人自杀现象研究 金万甲 姬 宏 80

- 韩国潜在旅游者对中国旅游形象的感知研究 于 鹏 张宏梅 93

## 学术动态

- 2018 年韩国学界有关东北亚地区热点问题研究综述 郭颖超 [韩]安仁焕 102

- 中国学界百济史新近研究及其反思 冯立君 112

# CONTEMPORARY KOREA

Number 1, 2019

---

---

## Feature

- The Concept Evolution and Policy Adjustment of ROK's Neighborhood Diplomacy  
Guo Rui 3

- The Evaluation and Analysis of Moon Jae-in Administration's Two-axis Diplomacy  
Wang Xiaoke 15

- An Analysis of DPRK Policy Differences between ROK and US Liang Lichang 24

## Politics and Diplomacy

- The Analysis and Outlook on ROK's Energy Diplomacy since 2008 Fan Sicong 37  
A Study of Educational Aid in ROK's ODA: Taking KOICA as an Example  
Zheng Yulong, Hamada Maya 51

## Economy and Society

- Transnational Economic Cooperation between ROK and Vietnam  
from the Perspective of Public Diplomacy Pei Chunmei, Zhu Fan 59  
Cross the MIT: A Comparative Study on Product Spatial Evolution and  
Industrial Upgrading among China, Japan and ROK Zhang Meiyun 71  
A Research on Suicidal Phenomena of the Elderly in ROK Jin Wanja, Ji Hong 80  
A Research on Potential ROK Tourists' Perception on China Tourism Image  
Yu Peng, Zhang Hongmei 93

## Academic Trends

- A Review of the ROK Academics' Research on the Hot  
Issues of Northeast Asia in 2018 Guo Yingchao, Ahn Inhwan 102  
Chinese Academics' New Research and Reflection on the History of Baekje  
Feng Lijun 112

主管单位 / 中国社会科学院

主办单位 / 社会科学文献出版社  
中国社会科学院韩国研究中心

出版单位 / 社会科学文献出版社

网 址 / <http://www.ssap.com.cn>

出 版 人 / 谢寿光

协办单位 / (社团法人) 韩国现代中国研究会

编 辑 / 《当代韩国》编辑部

电 话 / 010-59366550 010-59367189

传 真 / 010-59366566

电子信箱 / ddhg@ssap.cn

市场推广 / 刘振华

电 话 / 010-59366565

订 阅 / 田莉萍

电 话 / 010-59366555

地 址 / 北京市西城区北三环中路甲29号院  
3号楼华龙大厦A座1403室

邮政编码 / 100029

邮政代码 / 80-997

ISSN 1007-483X



9 771007 483196



封面设计 / 社科文献设计中心

内文排版 / 中文天地图文制作公司

印 刷 / 北京玺诚印务有限公司

刊 号 / ISSN 1007-483X  
CN 11-3467/D

定 价 / 40.00元